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для школьников
За дело взялись 
женщины

Железнодорожники 
на «Московской лыжне»

Издание Дорожной территориальной организации РОСПРОФЖЕЛа на Московской железной дороге

СОТРУДНИЧЕСТВО

От имени президиума Дорпроф-
жела на МЖД и от себя лично 
поздравляю вас с Междуна-

родным женским днём 8 Марта!
Этот светлый весенний праздник в 

нашей стране традиционно отмечает-
ся с особой теплотой. Он олицетворяет 
собой особую любовь и уважение, неж-
ность и трепетное отношение к пре-
красной половине человечества. 

Вы всегда были и остаётесь вопло-
щением заботы, справедливости и ми-
лосердия, источником теплоты, уюта и 
вдохновения. Вы – заботливые мамы, 
любящие жёны и нежные дочери, се-

стры, бабушки и просто очарователь-
ные женщины.

На ваши хрупкие плечи ложатся не 
только домашние и семейные заботы, 
но и трудовая деятельность. В кол-
лективе столичной магистрали вы за-
нимаете достойное место, выполняя 
свои обязанности профессионально, 
качественно и с большой ответствен-
ностью. Со стороны руководства ком-
пании «Российские железные дороги» 
и профсоюза условиям труда женщин 
уделяется большое внимание, а кол-
лективный договор закрепил за труже-
ницами социальные гарантии и льготы.

Земной поклон вам, дорогие же-
лезнодорожницы, за добросовестный 
труд, понимание, сердечность, мило-
сердие, которыми преисполнены ваши 
души! Благодарю вас за вклад в работу 
компании, за активную общественную 
деятельность, в том числе волонтёр-
скую. Уверен, что вместе мы сможем 
ответить на любые вызовы времени.

Пусть начало весны принесет вам ра-
дость и удачу, надежду на лучшее, мир 
и покой в ваши семьи, а ваши улыбки 
всегда радуют близких, коллег и дру-
зей. С праздником!

Дмитрий ШУЛЯНСКИЙ,
председатель 

Дорпрофжела на МЖД

Дорогие труженицы полигона МЖД, уважаемые женщины – ветераны!

По пути совместных 
действий
17 февраля в Смоленске состоялось 
трёхстороннее совещание организа-
ций профсоюзов железнодорожников.

Делегацию Дорпрофжела на МЖД 
возглавил его председатель Дми-

трий Шулянский. Дорпрофжел на ОЖД 
представлял Алексей Белов – замести-
тель председателя, руководитель Санкт-
Петербург – Витебского регионального 
отдела. Делегацию белорусских коллег 
возглавил Виктор Какора – председа-
тель Белорусского профессионального 
союза работников транспорта и комму-
никаций. В совещании принял участие 
Геннадий Косолапов – генеральный се-
кретарь МКЖТ, который рассказал о те-
кущей ситуации в международном проф-
союзном сообществе.

Участники совещания обменялись 
мнениями, рассмотрели аспекты проф-
союзной деятельности.

Дмитрий Шулянский в своём высту-
плении отметил важность сегодняшней 
встречи, проводимой в рамках подпи-
санного Меморандума о приграничном 
сотрудничестве между РОСПРОФЖЕЛ и 
Белорусским профсоюзом транспорта и 
коммуникаций.

По итогам совещания намечены пути 
совместных действий и сотрудничества 
между профсоюзами железнодорожни-
ков дружественных государств по во-
просам увеличения и мотивации проф-
союзного членства, социальной защи-
щённости, организации досуга и куль-
турно-массовой работы, молодёжной 
политики профсоюзов и другим актуаль-
ным вопросам.

Информационный центр
Дорпрофжела на МЖД

Фото предоставлено информцентром
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Приветствуем делегатов и участников XXIII отчётной 
профсоюзной конференции Дорпрофжела на МЖД!

На основе социального партнёрства

ИГОРЬ 
ДОМБРОВСКИЙ,
руководитель Москов-
ско-Смоленского РОП 
Дорпрофжела на МЖД

– Наша общая цель – создавая достойные усло-
вия труда, повышая качество и уровень жизни же-
лезнодорожников, добиваться процветания Рос-
сийской Федерации.

В соответствии с девизом года будем решать задачи 
по сплочению трудовых коллективов и обеспечению 
равных возможностей для всех категорий работников 
и членов их семей. Это касается как аспектов право-
вой и информационной работы, мер социальной под-
держки, так и взаимодействия с работодателем по 
вопросам устойчивого функционирования железнодо-
рожного транспорта.

Только опираясь на принципы социального партнёр-
ства, используя новые совместные решения, можно до-
биться положительного результата. 

Желаю всем участникам конференции успешной и 
плодотворной работы, уверенности в завтрашнем дне.

Главная фигура – человек труда

АЛЕКСЕЙ 
БАЛАБКО, 
монтёр пути Брянской 
дистанции пути, 
председатель ППО 
хозяйства пути 
Брянск-Сухиничского 
направления

– Рядовые члены профсоюза нередко задают 
вопрос: «В чём сила профсоюза?» На мой взгляд –
в единстве и сплочённости, умении воплотить в 
жизнь задуманное.

Как делегат отчётной конференции я высоко оцени-
ваю работу Дорпрофжела на МЖД, который за отчёт-
ный период реализовал множество идей по защите 
законных прав членов профсоюза. Но время требует 
искать новые методы социальной поддержки, улуч-
шения условий труда, заботы о железнодорожниках. 
Считаю, что у работодателей и профсоюза есть такие 
возможности. За идеями можно обратиться к ветера-
нам и молодёжи. Делать так, чтобы человек труда был 
значим и  заметен. 

Желаю Дорпрофжелу и в будущем добиваться сохра-
нения условий действующих колдоговоров, увеличения 
членства в профсоюзе, интересной работы.

В ногу со временем

ИРИНА 
БУДЕЕВА, 
председатель 
ППО АО 
«Центральная ППК»

– От лица ППО АО «Центральная ППК» приветствую 
делегатов и гостей отчётной конференции Дорпроф-
жела на МЖД. Мы часть одной большой команды 
РОСПРОФЖЕЛа, главная цель которой – создавать 
благоприятные условия на рабочих местах для раз-
вития железнодорожного транспорта России.

Наша профсоюзная работа должна соответствовать 
реалиям времени, учитывать развитие технологий на 
производстве и новые социально-экономические тен-
денции. Многолетняя слаженная работа профсоюз-
ного актива на МЖД – наглядное подтверждение про-
фессионализма, заинтересованности, неравнодушия 
и социальной активности. Поэтому жду от делегатов и 
участников отчётной конференции успешной и плодот-
ворной работы. Уверена, что наше дальнейшее социаль-
ное партнёрство и сотрудничество во благо работников 
и впредь будет приносить положительные результаты.

Надеюсь на конструктивный разговор

Делегатам конференции предстоит проанализировать, насколько успешно 
наша профсоюзная организация работала в отчётном периоде, а также внима-
тельно посмотреть, что ещё необходимо сделать и, если потребуется, скор-
ректировать ориентиры.

Минувшие два с половиной года 
нам пришлось работать и во 
время пандемии, и в условиях 

санкционного давления на экономику 
Российской Федерации. И всё же сто-
личные железнодорожники сумели до-
стойно ответить на вызовы времени, а 
отчётный период был насыщен многими 
знаменательными событиями. 

В их числе и заключение Отраслевого 
соглашения по организациям железно-
дорожного транспорта и коллективно-
го договора ОАО «РЖД» на 2023–2025 
годы. Они стали основой 38 коллектив-

ных договоров в организациях, распо-
ложенных на полигоне МЖД. Подчеркну, 
что при этом сохранены все традицион-
ные, востребованные социальные га-
рантии и льготы, внесены улучшающие 
изменения и дополнения.

Несмотря на проходившие реорганиза-
ции, нам удалось сохранить единство до-
рожной профсоюзной организации. В на-
стоящее время Дорпрофжел объединяет 
127 тысяч 366 человек. Это почти 94% от 
всех работающих сотрудников компании, 
в том числе по ППО на МЖД – 65 тысяч 
609 человек, или без малого 99%.

За отчётный период немало было сде-
лано в сферах организационной работы, 
социально-экономической защиты лю-
дей труда, молодёжной политики и под-
держки ветеранов, в информационной 
работе и внедрении современных техно-
логий. Всё это вы знаете, исходя из соб-
ственного опыта.

Приведу лишь некоторые примеры. 
Совсем недавно, уже в этом году, в сту-
денческой ППО Российского универси-
тета транспорта (МИИТ) был запущен 
пилотный проект «Вступай в профсоюз», 
позволяющий сформировать заявле-
ние и все необходимые документы для 
вступления в профсоюз удалённым спо-
собом, с формированием электронной 
учётной карточки члена профсоюза и 
электронного профсоюзного билета.

Профсоюз поддерживает движение 
волонтёров. С начала специальной во-
енной операции на Украине особое вни-
мание в волонтёрской деятельности уде-
ляется сдаче донорской крови, помощи 
семьям мобилизованных, сбору гумани-
тарной помощи. Хочется отметить наших 
волонтёров: Евгения Офицерова – тех-
нолога моторвагонного депо Брянск-1, 
Павла Панкова – дежурного по станции 
Софрино, Елизавету Дрёмину – препо-
давателя Тульской детской железной до-
роги и многих других.

Постоянно в поле зрения профсоюза 
заработная плата. Во всех структурных 
подразделениях на полигоне МЖД она 
выплачивалась без задержек, в уста-
новленные сроки. В соответствии с кол-
лективным договором ОАО «РЖД» за 
отчётный период она проиндексирова-
на семь раз. Среднемесячная зарплата 
работников дороги выросла на 22,2% и 
составила по основной деятельности за 
2022 год 79 095 рублей.

Напомню, что по инициативе профсо-
юза с 1 января 2022 года работникам ло-
комотивных бригад эксплуатационных 
локомотивных депо Лихоборы-Окруж-
ные, Москва-Сортировочная- Рязанская, 

ДМИТРИЙ ШУЛЯНСКИЙ,
председатель Дорпрофжела 
на Московской железной дороге

им. Ильича, Бекасово-Сортировочное, 
Орехово установлены дополнительные 
зональные надбавки. Машинистам – в 
размере 15%, их помощникам – 19%, 
а машинистам локомотива, имеющим 
первый или второй класс квалификации, 
при временном переводе на должность 
машиниста-инструктора стала произ-
водиться выплата надбавки за высокий 
класс квалификации.

Особая тема – безопасность движения. 
Неоценимую помощь в профилактике 
производственного травматизма, сни-
жении количества событий и отказов 
технических средств, укреплении дис-
циплины играют наши общественники –
476 инспекторов по безопасности дви-
жения поездов и 1197 уполномоченных 
по охране труда. За отчётный период 16 
лучших общественных инспекторов были 
награждены знаком «За активную работу 
по обеспечению безопасности движения 
поездов». Среди них старший электро-
механик Бекасовской дистанции сигна-
лизации, централизации и блокировки 
Дмитрий Самохин, машинист локомотива 
эксплуатационного локомотивного депо 
Брянск-2 Александр Ерохин и другие.

Немало сделано по линии правовой и 
технической инспекций профсоюза, ор-
ганизации отдыха работников и членов их 
семей, обучении профактива. Об этом и 
многом другом расскажут делегаты кон-
ференции не только с трибуны. Уверен, 
что заинтересованные обсуждения, об-
мен опытом произойдут и в её кулуарах.

Уже в ближайшем будущем предстоит 
большая и интересная работа. Но всё это 
можно сделать только в том случае, если 
по каждому направлению у нас будет не-
равнодушный, хорошо подготовленный 
актив. В этом я вижу главную задачу бли-
жайшего времени.

Надеюсь, что делегаты и участники 
конференции дополнят мой доклад, вне-
сут предложения по улучшению работы. 
Приглашаю всех к откровенному товари-
щескому разговору.

ГОВОРЯТ ДЕЛЕГАТЫ КОНФЕРЕНЦИИ
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Московско-Курский регион

СЕМЬЯ

Связала их железная дорога

Знакомьтесь: семья Савиных. 
Арсений – монтёр пути Москов-
ско-Ярославской дистанции 

пути, Милена – дежурный по железно-
дорожной станции Пушкино. Оба явля-
ются членами молодёжного профактива 
Московско-Курского региона МЖД.

– Как же вы, ребята, познакоми-
лись? Неужели служебный роман?

– Мы работали на станции Пушкино, – 
говорит Арсений. – Как-то раз меня от-
правили с документами к дежурным по 
станции, где моя будущая жена прохо-
дила стажировку. После этого я старался 
частенько заглядывать туда. 

Через два месяца меня перевели в 
дистанцию пути, потом на год отправи-
ли в командировку. Когда я вернулся, мы 
оказались с Миленой в одной смене. А 

СТРАХОВАНИЕ

Надёжная гарантия

В Московско-Курском регионе МЖД 
действует около 800 договоров с ООО 
«Дорпрофзащита» по страхованию 
работников от профнепригодности.

Необходимость программы страхова-
ния жизни и здоровья на случай про-

фессиональной непригодности доказана 
жизнью. Изначально разработанная для 
локомотивных бригад, она приобретает 
популярность и у представителей других 
железнодорожных специальностей. Судя 
по результатам работы ряда председате-
лей ППО, потенциал у неё огромный.

Вот что говорит председатель ППО хо-
зяйства пути Московско-Рязанского на-
правления Евгения Голощапова, начав-
шая первой на МЖД страховать путейцев.

– Наиболее эффективна индивидуаль-
ная работа с каждым человеком. Да, это 
требует дополнительных усилий и вре-
мени. Но зато и результат выше.

На декабрьском президиуме Дорпроф-
жела на МЖД Дмитрий Шулянский поднял 
вопрос о том, что необходимо привлекать 
к страхованию и водителей спецтранспор-
та. Спустя некоторое время в регионе поя-
вился первый на полигоне МЖД застрахо-
ванный помощник машиниста мотовоза. А 
помог ему сделать такой выбор при поста-
новке на профсоюзный учёт председатель 
ППО хозяйства пути Московско-Рязанско-
го направления.

Наталья КВАРИАНИ
Фото из архива РОП

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Урок для школьников Молодёжный профактив Московско-
Курского региона МЖД совместно со 
студентами четвёртого курса Москов-
ского колледжа транспорта провели 
15 февраля урок для школьников 
Москвы для знакомства их с железно-
дорожными профессиями. 

Профессия железнодорожника ста-
новится всё более востребованной. 

ОАО «РЖД» для обслуживания масштаб-
ных проектов требуется все больше ква-
лифицированных специалистов, причём 
в разных сферах.

На учебной базе Московского коллед-
жа железнодорожного транспорта (МКТ) 
столичные школьники смогли попробо-
вать себя в роли дежурных по железно-
дорожной станции, поездных диспет-
черов, специалистов СЦБ. А молодые 

В коллективном договоре ОАО «РЖД» на 2023–2025 годы, подписанном в 
конце прошлого года, появился новый пункт, направленный на популяризацию 
трудовых железнодорожных династий, семей железнодорожников. Сегодня 
мы знакомим вас с одними из тех, кого связала железная дорога. 

через месяц я решился пригласить свою 
будущую жену на свидание. 

– Значит, железная дорога помогла 
созданию вашей семьи?

– Конечно же, – считает Милена. – Имен-
но благодаря ей у нас получилось встре-
титься и понять, что вместе нам хорошо.

– Каково же ваше общее главное 
достижение?

– Рождение нашей прекрасной дочень-
ки Елизаветы, – единодушны Милена и 
Арсений.

– Что для вас означает понятие 
«любовь»?

– Это чувство теплоты и спокойствия, 
понимание того, что с тобой рядом че-
ловек, ради которого ты готов свои 
интересы отодвинуть на второй план. 
Сложности и проблемы, которые нам 
приходится порой преодолевать, сбли-
жают нас ещё сильнее. 

Пожелаем же Милене и Арсению Са-
виным, чтобы их небольшая железно-
дорожная семья выросла в большую 
трудовую династию. Ведь трудовые ди-
настии – лучший показатель того, что 
былой престиж человека труда возвра-
щается. А это основа основ процвета-
ния и стабильности нашего общества.

Павел ПАНКОВ,
дежурный по станции Софрино, 

председатель молодёжного совета 
Московско-Курского региона

Фото из семейного архива Савиных

ПРАВОВАЯ ИНСПЕКЦИЯ

Всё по закону
В 2022 году в правовую инспекцию 

Московско-Курского РОП за кон-
сультациями обратились 447 человек. 
Проведено 56 проверок соблюдения 
трудового законодательства и 53 про-
верки после обращений работников. В 
результате устранения нарушений воз-
вращено 3 миллиона 130 тысяч рублей.

Так, в эксплуатационных локомотив-
ных депо Лихоборы-Окружные, Мо-
сква-Сортировочная-Рязанская, Оре-
хово машинистам первого и второго  
классов при временном переводе их в 
январе-октябре 2021 года в машини-
сты-инструкторы выплачен 1 миллион 
77 тысяч рублей. Работникам моторва-
гонных депо Куровская, Домодедово, 
Железнодорожная, Московско-Горь-
ковского и Московско-Курского центров 
организации работы станций за время, 
потраченное на психиатрическое осви-
детельствование и психофизиологиче-
ское обследование в 2021–2022 годах, 
выплачено 929,2 тысячи рублей. Этот 
список можно продолжать.

А десять внештатных правовых ин-
спекторов из числа освобождённых 
председателей ППО провели в про-
шлом году 77 проверок. По их резуль-
татам работникам произведены допла-
ты на сумму 1 миллион 38 тысяч рублей.

СПОРТ

Праздник удался!
Лыжные соревнования среди работников региона прошли 
в Куровской 11 февраля. Для ста спортсменов, а также их 
болельщиков мероприятие стало спортивным праздни-
ком, в программе которого помимо состязаний нашлось 
место анимации, конкурсам и многому другому.

С приветствиями к спортсменам обратились советник 
председателя Дорпрофжела Вячеслав Ткаченко и руко-

водитель Московско-Курского РОП Валерий Зуйков. 
У женщин в лыжных гонках лидировала инженер Москов-

ско-Ярославской дистанции СЦБ Анастасия Кузнецова. Луч-
шим среди мужчин стал монтёр пути Московско-Ярославской 
дистанции пути Валерий Дойлов. Победителям вручены ди-
пломы, медали и подарки. Дети, принимавшие участие в со-
ревнованиях, получили призы от Московско-Курского РОП.

Все участники мероприятия отведали горячей гречневой 
каши и ароматного чая, дети получили сладкие подарки.

Валентина БАРАШКОВА

железнодорожники поделились своим 
опытом и знаниями. 

– Пусть не все из них поняли прему-
дрости разных специальностей, но же-
лезная дорога заинтересовала детей. 
Им полезно расширять свой кругозор, 
изучать разные профессии. Ведь сей-
час перед ними стоит задача – выбрать 
то дело, которое будет им по душе, – по-
делилась своими впечатлениями Софья 
Токина, приёмосдатчик груза и багажа 
станции Люблино-Сортировочное.

Организаторы встречи уверены, что 
для школьников она не пройдет даром –
некоторые из них осознанно выберут 
профессию железнодорожника и про-
должат свое обучение в Московском 
колледже транспорта.

Валентина ГРИГОРЬЕВА
Фото из архива РОП

Фото из архива РОП
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130 человек из Мо-
сковско-Курского,
Московско-Смо-

ленского, Тульского регионов 
дороги, управления МЖД, учеб-
ных заведений железнодорож-
ного транспорта, компаний и 
организаций, осуществляющих 

Уступите место!
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На Московской железной 
дороге активно работает 
Совет по совершенствова-
нию условий труда, отдыха 
и социальной поддержке 
женщин. Под его эгидой 10 
февраля в Брянском регионе 
МЖД прошла встреча, на ко-
торой работницы обсудили 
волнующие их вопросы.

В собрании также приняли 
участие заместитель на-

чальника центра оценки, мони-
торинга персонала и молодёж-
ной политики на МЖД Светлана 
Тюменева и заместитель заве-
дующего отделом Дорпрофже-
ла на МЖД Елена Сарычева.

Двадцать активных женщин 
региона обсудили такие вопро-
сы, как детский отдых, работа 
частных детских образователь-
ных учреждений, обратили вни-
мание и на спортивную состав-
ляющую. Молодые мамочки 
выразили благодарность за то, 
что в РЖД сохранены детские 
сады. Женщины поделились 

ТОЧКА НА КАРТЕ МЖД

Центр духовной жизни России
ЛЮДИ. ЭПОХА. ПРОФСОЮЗ

Его называли «аксакалом»

Материалы подготовила Ольга Кудрявцева

впечатлениями от мероприя-
тий, организованных в регионе, 
в частности, создания в ППО 
ДЦС-7 женского клуба «Неж-
ность железных дорог».

Светлана Тюменева расска-
зала о работе Совета на МЖД 
и пригласила принять участие 
в корпоративном социальном 
проекте для работниц «Как 
быть успешной и счастливой», 
который даёт возможность 
дистанционно получать полез-
ные навыки, объединять едино-
мышленников и вместе реали-
зовывать профессиональные, 
социальные проекты, стартую-
щие в марте.

Подобные встречи положи-
тельно влияют на формирование 
позитивного социально-психо-
логического климата и повыше-
ние заинтересованности и моти-
вации работниц дороги – таково 
мнение участниц встречи.

Елена ШАХОВСКАЯ, 
председатель ППО ДЦС-7

Фото из архива РОП 
Брянского региона

С избранием в 1999 
году председателем 
Дорпрофсожа на МЖД 
Виктора Михайловича 
Желтоухова (1941–
2009 гг.) изменился 
стиль работы профсо-
юзных лидеров столич-
ной магистрали. 

С началом проведения 
Дней Дорпрофсожа,

инициатором которых был 
Виктор Михайлович, они 
стали чаще выезжать на 
линию и встречаться с 
людьми непосредственно 
на их рабочих местах. По-
явилась и такая интерес-
ная форма общения, как 
«прямые линии с предсе-
дателем». Были разрабо-
таны и утверждены многие 
награды Дорпрофжела. 

В 2001 году по инициати-
ве Виктора Михайловича 
на Московской дороге по-
сле длительного перерыва 
вновь начало действовать 

Дорожное физкультурно-
спортивное (ДФСО) обще-
ство «Локомотив».

По требованию профсо-
юза были разработаны и 
впоследствии полностью 
выполнены программы 
по ремонту студенческих 
общежитий, домов и ком-
нат отдыха локомотивных 
бригад, на специальном 
пленуме Дорпрофсожа 
также утвердили дорож-
ную программу по улуч-
шению условий труда на 
рабочих местах путейцев 
на 2004–2005 годы.

Во время руководства 
В. М. Желтоухова совер-
шенствуется структура 
дорожной организации: 
создаются три новые 
территориальные орга-
низации в дирекциях по 
обслуживанию пассажи-
ров в дальнем и приго-
родном сообщениях, по 
ремонту пути.

С председателем Дор-

Введенская Оптина пустынь – ставро-
пигиальный мужской монастырь РПЦ –
расположен недалеко от Козельска 
Калужской области. По преданию, он 
основан в конце XIV века раскаявшим-
ся разбойником по имени Опт (Оптий), 
в иночестве Макарий. 

Первые письменные свидетельства о 
Пустыни относятся к царствованию 

Бориса Годунова. В 1704 году по указу 
Петра I Оптина пустынь начала платить 
оброк государству, который был обре-
менителен для монастыря. К 1724 году в 
обители было двенадцать человек.

www.dprof.ru

Дорпрофжел на МЖД на сайте и в социальных сетях:

ДОСУГ

Залог будущего успеха

свою деятельность в границах 
дороги, соревновались в ми-
ни-футболе, гиревом спорте, 
метании медбола, семейных 
стартах и лыжных гонках на три 
и пять километров. 

В командном зачёте по лыж-
ным гонкам среди мужчин 

первое место заняла сборная 
команда Российского универ-
ситета транспорта (МИИТ). В 
личном зачёте все три первых 
места достались студентам Са-
велию Кузовкину, Ивану Попо-
ву, Георгию Четверткову.

В командном зачёте по лыж-
ным гонкам среди женщин 
второе место заняла сборная 
команда Дорпрофжела, пред-
ставленная работницами Мо-
сковско-Курского, Орловско-
Курского и Брянского регионов, 
а также управления МЖД. 

У сборной команды Рязанско-
го и Тульского регионов – тре-
тье место в командном зачёте 
по гиревому спорту. 

Сборная команда Московско-
Смоленского региона заняла 
первое место в командном за-
чете по метанию медбола.

В семейных стартах семья 
Никоноровых (АО «Центральная 
ППК») с ребёнком в возрасте 
9–10 лет и семья Липенковых 
(Московско-Курский регион) с 
ребёнком в возрасте 7–8 лет за-
няли третье место.

Информационный центр
Дорпрофжела на МЖД

Фото предоставлено 
информцентром

профсожа одинаково лег-
ко говорилось и рядовому 
работнику, и крупному ко-
мандиру. Это особый дар, 
которым обладают редкие 
люди. Это сплав опыта и 
знаний большого руково-
дителя. Не случайно сто-
личные железнодорож-
ники называли Виктора 
Михайловича Желтоухова 
«аксакалом».

4 февраля Дорпрофжел на Московской железной дороге 
принял активное участие в ежегодном спортивном празднике 
Московской Федерации профсоюзов «Московская лыжня». 
Команду железнодорожников возглавил председатель Дор-
профжела на МЖД Дмитрий Шулянский.

Профком дистанций инфра-
структуры Сафоновского и 
Вяземского узлов провёл 
первенство по шахматам 
Сафоновского узла Смолен-
ского региона МЖД.

Победителями стали ве-
дущие инженеры Сергей 

Яковлев и Вера Секученко, а 
также монтёр пути Егор Штоп-
кин. Все из Сафоновской дис-
танции пути.

– Игра в шахматы – увлекатель-
ное занятие. Перенеся шахмат-
ный опыт в жизнь, можно избе-
жать многих ошибок, – уверена 
инженер Сафоновской дистан-
ции пути Наталья Котова.

Михаил ОСТАШКОВ
Фото  из архива ППО  

Настоящий рассвет обители пришёлся 
на конец XVIII – начало XIX века. Тогда же 
была построена трёхъярусная колоколь-
ня высотой 64 метра. Примерно в это же 
время были возведены Казанский храм и 
больничная церковь с шестью кельями.

В монастыре был устроен скит, где се-
лились пустынники, много лет провед-
шие в уединении. Постепенно Оптина 
стала центром духовной жизни России, 
где бывали многие известные люди, в 
том числе Ф. М. Достоевский, позднее 
отобразивший некоторые детали быта 
пустыни в романе «Братья Карамазовы».

Особые страницы истории пустыни 
связаны с жизнью самого известного 
старца обители – преподобного Амвро-
сия Оптинского. Поклониться его раке 
можно во Введенском соборе Оптиной.

Весной 1918 года декретом СНК Опти-
на пустынь была закрыта. Только 17 но-
ября 1987 года постановлением Прави-
тельства РСФСР её вернули РПЦ. 3 июня 
1988 года в надвратной башне обители в 
день Владимирской иконы Божией Мате-
ри состоялась первая божественная ли-
тургия. 1 февраля 1990 года был возвра-
щён Иоанно-Предтеченский скит. Сейчас 
монастырь полностью восстановлен.

Фото из открытых источников


